
平成 29年（2017年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

平成 29年９月 11日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 放課後児童

クラブの充実

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育の充実

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保健所の地

区保健師活動

の充実につい

て 

 

４ 中心市街地

活性化につい

て 

 日本共産党那覇市議団は、保育園の待機児童問

題を解決するとともに、小学校入学後の放課後児

童クラブの待機児童解消の実現を求めてきた 

 

(１) 本市の実態と待機児童解消の取り組みを問 

  う 

 

(２) 本市の児童クラブ数と規模を問う 

 

(３) 放課後児童支援員の処遇改善の進捗を問 

  う 

 

 子ども子育て支援事業計画で待機児童解消の

ための見直しが行われるなか、市民のニーズに応

えた保育のさらなる充実が求められている 

 

(１) 夜間保育の現状を問う(認可、認可外、園

児数) 

 

(２) 病児・病後児保育の目的と本市の実施状況

を問う 

 

 

(１) 保健師の役割と本市での取り組みを問う 

 

(２) 本市と類似する中核市と比較して、本市の

保健師配置について問う 

 

(１) 農連市場の新市場棟が 10 月よりオープン

する。事業の進捗状況と期待される効果につ

いて問う 

 

(２) 壺屋にある国指定重要文化財新垣家の今

後のスケジュールを問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 當 間 安 則 

(維新・無所属の会 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

（質問席のみ） 

 

１ 沖縄関係予

算について 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇軍港に

ついて 

 

 

 

 

３ 特別支援学

校について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 障がい者就

労について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 内閣府は、2018 年度の沖縄関係予算の概算要

求をまとめた。一括交付金の減額により、大型 

ＭＩＣＥ施設の建設時期も厳しいものとなり、沖

縄側の裁量の範囲が狭められる中、ＭＩＣＥ施設

の着工時期による各市町村自治体の事業への影

響はどうなのか。市長の見解を伺う 

 

 

(１) 那覇軍港移設に関して、浦添市の動向も 

踏まえ現時点での本市の見解を伺う 

 

(２) 跡地利用計画について伺う 

 

 

 2021 年度の開校を目指す本市内に新設する 

特別支援学校に市外に通う障がい者を持つ保護

者より、大変期待の声が上がっている 

 

(１) 学校開設の進歩状況について伺う 

 

(２) 入学対象者について伺う 

 

 

 障がい者支援事業の急増による利用者の奪い

合い、過当競争、サービスの低下、大量解雇等問

題が山積しているが、本来の健全運営化を目指す

べきである 

 

(１) 本市の就労移行支援及び就労継続支援

Ａ・Ｂ型、それぞれの事業所設置数と利用者

数について伺う 

 

(２) 就労移行支援から実際に就職できた人数、

割合について伺う 

 

(３) 就労移行支援の利用できる期限について

伺う 

 

  

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ こどもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

 

 こども医療費について 

 

(１) 本市のこども医療費助成事業について伺

う 

 

(２) 現在の取り組みと課題について伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 野 原 嘉 孝 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５ 護岸整備に

ついて 

(１) 要介護認定者数の推移について伺う 

 

(２) 医療と介護の連携についてその状況と課題 

  を伺う 

 

 

(１) 子ども子育て支援事業計画の見直しにつ  

いて伺う 

 

(２) 認可外保育園への支援は待機児童が解消

されたらどうなるのか 

 

 

(１) 沖映通りのゴミ屋敷問題は安全安心の環

境確保のために早期解決を図るべきである。

その対応について経過と現状を伺う 

 

(２) 真嘉比遊水地に隣接する森に野犬が住み

つき周辺住民から苦情が出ているが、当局の

対応を伺う 

 

 

(１) 津波避難ビル周辺について車道と歩道の

段差が大きくなっている箇所があるが、なぜ

この様な状態になっているのか伺う 

 

(２) 首里崎山１丁目 55 番地付近の石畳につい

て修繕整備を望む声があるが、その対応につ

いて伺う 

 

 

泊高橋に建っている吉濱照訓氏寄贈の歌碑が

地盤の沈下で傾いており護岸には数本の亀裂が

あるが、整備計画はどうなっているか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年９月 11 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 新 垣 淑 豊 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 那覇市地域包

括支援センター

について 

 

 那覇市地域包括支援センターについて伺う 

 

(１) 本市の地域包括支援センターの現状を伺

う 

 

(２) 本市での地域包括支援センター次年度の

地域配置基準について伺う 

 

(３) 地域包括支援センターの職員体制につい

て伺う 

 

(４) 委託費の設定基準の根拠について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 大 嶺 亮 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 真和志庁舎

について 

 

 

 

 

 

 

２ 市立中央図

書館について 

 

 

 

 

 

３ 現市民会館

について 

 

 

 

 

 

４ 人材育成に

ついて 

 

 

 

(１) 建物の経過年数及び耐震調査を行ったこ

とがあるか。あればその調査結果を伺う 

 

(２) 一日平均の来所者数を伺う 

 

 

 

 

(１) 建物の経過年数及び耐震調査を行ったこ

とがあるか。あればその調査結果を伺う 

 

(２) 一日平均の来館者数を伺う 

 

 

 

(１) 休館後の維持管理費を伺う（月／年間） 

 

(２) 跡地利用を伺う 

 

 

 

 

(１) 那覇市中小企業振興基本条例（平成 22 年

12月 24 日施行）後のこれまでの取り組みと

今後の取り組みを伺う 

 

(２) 人材育成の取り組みについて伺う 

 

(３) 人手不足の取り組みについて伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 我如古 一郎 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 国保制度と

市民の生活実

態について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 歴史散歩道

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 活き活き人

材育成支援施

設建設につい

て 

(１) 2014 年度の市民所得・県内順位。2015 年

度市民税非課税世帯数。生活保護総数・保護

率の中核市における順位。就学援助数と比

率、介護保険料基準額（月）、国民年金受給

者数と平均受給額を問う 

 

(２) 2015 年度の国保課税標準所得、平均調定

額、負担率、滞納世帯数、短期証世帯数、所

得 200 万円以下の割合、国保の年齢構成と

65歳から 75歳未満の数、全国平均との比較

を問う 

 

 

 

(１) 歴史散歩道「しんかぬちゃーまーい道路」

と「うしゅがなしーめーまーい道路」が合流

する地点のポケットパークに松を植栽して

ほしいとの要望があるが、見解を問う 

 

(２) この合流地点は、那覇市民共同墓へ向かう

道路と市道上間三原線が交わる十字路にな

っているが、街灯もなく暗くて、交通事故も

発生している。地元住民から街灯の設置の要

望がある。ポケットパークへの街灯設置の要

望について見解を問う 

 

 

 

(１) 真和志南地区活き活き人材育成支援施設

（仮称）に対する地域住民からの期待、利用

人数計画を問う 

 

(２) 同施設の隣接道路は農道仲井真２号であ

るが、幅員は狭く歩道もない。利用者が安全

に通行し、施設の利便性も確保する必要があ

ると思う。見解を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 奥 間 亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問形式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 歯科口腔保

健について 

 

 

 

２ 子育て支援

の充実につい

て 

 

 

 

３ こどもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

 

 

４ 公園遊具に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 小禄小学校

の建て替えに

ついて 

 妊婦歯科健診と２歳児歯科健診はいつになっ

たら復活するのか 

 

 

 

「ナハノホイク」は子育て支援の一つとしても

非常に有効であると評価しているが、当局の見解

を問う 

 

 

 

次年度の沖縄振興予算において、こどもの貧困

対策に係る予算が、さらに１億円増額される可能

性がある。増額された際には那覇市も積極的に活

用できるよう取り組むべきではないか、当局の見

解を問う 

 

 

 

那覇市の公園遊具の修繕や新設を早急に進め

るべきである。先月、故障等の理由により使用禁

止になっている遊具があまりにも那覇市に多い

ということが、テレビのニュースでも取り上げら

れ、深刻な問題になっている。撤去・更新が進ま

ない理由の一つに、沖縄振興公共投資交付金が減

額されたことも挙げられるが、この交付金が減額

された影響について当局の認識を問う 

 

 

 

今年７月、新聞等において「耐震改修促進法に

基づく耐震診断結果により、震度６強から７の大

地震の際、倒壊の恐れがある大規模建築物が沖縄

県内に 22 施設あることが分かった。」旨の報道が

なされ、その中に小禄小学校も含まれている。小

禄小学校の建替えを早急に実施すべきである。 

見解を問う 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ６ 公民館・図

書館の施設管

理について 

 

 

 

 

７ 新市民会館

について 

小禄南公民館のエレベーターが故障し、お年寄

りの皆様や体の不自由な市民の皆様にとって、非

常に不便な状況になっていることから、早急に修

理すべきである。見解を問う 

 

 

 

先般、那覇市議会議員の改選に先立ち行われた

新聞アンケートの中で「新市民会館の久茂地小学

校跡地への建設についてどう考えるか」という内

容の問いに対し、「見直すべき」又は「見直しを

含めて検討すべき」旨答えた候補者が定数(40 人

中)の過半数(24 人)当選したことから、「この民

意を受けて、新市民会館の建設場所を再検討すべ

きである」との市民の声が多く寄せられている。

新市民会館の建設場所を再検討すべきでないか。

市長の見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 平成 29年９月 11日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 平 良 識 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ マチグヮー

の公共トイレ

整備について 

 

 

 

 

 

３ 人権教育に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市制 100 周年を迎える 2021 年におい

て、「東アジア文化都市」事業の本市開催を

誘致し、文化芸術を中心とした経済観光都市

デザインの発展の礎とすることを提案する。

見解を伺う 

 

(２) 来年、首里城公園の管理運営が国から沖縄

県へ移管される予定である。それに伴い首里

城公園の一体的管理の観点から、公園内にお

ける那覇市所有の文化財を県へ移譲するこ

とについて、見解を伺う 

 

 

 那覇市中心商店街連合会の切実な要望として、

公共トイレの整備がある。希望ヶ丘公園の再整備

事業の一環として、緑ヶ丘公園におけるトイレの

整備事例を参考とし、いつでも安心して利用でき

るトイレを早急に整備するべきである。見解を伺

う 

 

 

 レインボー宣言をし、全国的に人権先進都市と

して注目されている本市において、学校現場にお

いては人権教育のスタートラインと位置付けら

れている性差によらない名簿、男女混合名簿の導

入が進まない状況にあり、全校導入を実施するべ

きである。見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


